



¿Cuáles son las tendencias de ciberseguridad en 2023?

Descripción

¿Quieres conocer las tendencias de ciberseguridad en 2023? ¿Te preocupa proteger tus datos y los de tu empresa? ¡No te preocupes más!

La tecnología avanza a un ritmo imparable, y con ella, las amenazas a la seguridad digital. Cada vez es más importante estar alerta y proteger tanto nuestros datos personales como los de nuestras empresas. Afortunadamente, la industria de la ciberseguridad también está en constante evolución. Y existen tendencias clave que prometen mejorar la protección en un mundo cada vez más conectado.

En este artículo, presentaremos las tendencias más fundamentales en ciberseguridad para 2023. Ciberseguridad adaptativa, cognitiva, basada en la nube y en IoT Y cómo estas tendencias pueden ayudar a protegernos ante amenazas cibernéticas cada vez más sofisticadas.

Además, también hablaremos sobre los problemas de seguridad informática que pueden tener las empresas, como el aumento de ataques en redes sociales, la ciberdelincuencia empresarial, ataques a la nube, la importancia de proteger los datos personales de los clientes, y la seguridad en torno a la implementación del 5G.

Te recomendamos que para iniciarte en la ciberseguridad realices el [curso gratis de ciberseguridad](#)

Impulso06



CIBERSEGURIDAD PARA U

Para trabajadores en activo, autónomos o perso



Así que, si estás listo para conocer las últimas tendencias en ciberseguridad y cómo protegerte en un mundo cada vez más digital, ¡preparate para sumergirte en el futuro de la seguridad digital!

Ciberseguridad adaptativa

La ciberseguridad adaptativa es una tendencia clave para 2023 que se centra en la detección y respuesta automatizada a las amenazas cibernéticas en tiempo real. En lugar de esperar a que ocurra un ataque y reaccionar después, la ciberseguridad adaptativa se basa en la prevención activa y la capacidad de detectar y neutralizar amenazas en tiempo real.

La tecnología de ciberseguridad adaptativa utiliza algoritmos y técnicas avanzadas de inteligencia artificial para analizar continuamente los patrones de actividad y detectar cualquier comportamiento anómalo. Si se detecta una amenaza, el sistema de ciberseguridad adaptativo puede responder automáticamente, sin la necesidad de intervención humana. Esto significa que las empresas pueden protegerse de los ataques antes de que causen daño, lo que les permite mantener la continuidad de sus operaciones y minimizar los costos de recuperación.

Además, la ciberseguridad adaptativa se integra con otros sistemas de seguridad, como firewalls, sistemas de detección de intrusiones y soluciones de cifrado, para crear una capa adicional de protección. De esta manera, se pueden detectar y neutralizar amenazas más eficazmente, lo que hace que sea una tendencia clave en ciberseguridad para 2023.

Ciberseguridad cognitiva

La Ciberseguridad Cognitiva es una tendencia clave en el mundo de la ciberseguridad para 2023. Esta tecnología utiliza la inteligencia artificial (IA) para mejorar la detección de amenazas y la toma de decisiones en materia de seguridad. Con la ciberseguridad cognitiva, las empresas pueden tener una protección más completa y eficiente frente a las amenazas cibernéticas.

La IA puede analizar grandes cantidades de datos en tiempo real y detectar patrones que puedan indicar una amenaza. Además, la ciberseguridad cognitiva puede aprender continuamente y mejorar su capacidad de detección de amenazas a medida que recibe más información. Esto significa que puede proporcionar una protección más efectiva contra las amenazas cibernéticas, incluso aquellas que son nuevas o desconocidas.

La ciberseguridad cognitiva también puede ayudar a las empresas a tomar decisiones informadas sobre cómo responder a las amenazas. Por ejemplo, puede determinar cuál es la mejor manera de mitigar una amenaza en tiempo real y proporcionar recomendaciones para solucionar el problema. Además, también puede ayudar a las empresas a identificar áreas de debilidad en sus sistemas de seguridad y recomendar medidas para fortalecerlas.

Ciberseguridad basada en la nube

La ciberseguridad basada en la nube es una tendencia clave en el mundo de la seguridad informática para 2023 y más allá. Con el aumento de la migración de las empresas hacia el entorno en la nube, la seguridad de los datos alojados allí se ha convertido en una prioridad.

La ciberseguridad basada en la nube utiliza una combinación de cifrado, autenticación de varios factores y otras tecnologías para proteger la información y mantenerla segura. Esto se hace posible gracias a que todos los datos están almacenados en servidores remotos en lugar de en dispositivos locales, lo que los hace más difíciles de acceder para los atacantes.

Además, la ciberseguridad basada en la nube también ofrece una mayor flexibilidad y escalabilidad, lo que significa que las empresas pueden crecer sin tener que preocuparse por el costo de la infraestructura de seguridad adicional. Esto es especialmente importante para las pequeñas y medianas empresas que a menudo tienen presupuestos limitados para la seguridad.

Sin embargo, es importante tener en cuenta que la ciberseguridad basada en la nube no es una solución perfecta. Aún hay un riesgo de ataques a la nube y es necesario tomar medidas adicionales para proteger la información, como la implementación de políticas de seguridad sólidas y la formación de los empleados.

Ciberseguridad en Internet de las cosas (IoT)

La ciberseguridad en el Internet de las cosas (IoT, por sus siglas en inglés) se refiere a la protección de los dispositivos y sistemas conectados a Internet. Con el aumento del número de dispositivos IoT en el mercado, la seguridad de estos sistemas se ha vuelto crítica. De hecho, cada vez son más los hogares y empresas que tienen sistemas inteligentes, como termostatos, cámaras de seguridad, asistentes virtuales y otros dispositivos conectados a Internet.

El IoT es una tecnología emocionante y útil, pero también plantea desafíos de seguridad importantes. Los dispositivos IoT pueden ser objeto de ataques cibernéticos, lo que podría resultar en la exposición de datos personales y financieros sensibles, la manipulación de dispositivos o la interrupción del servicio. Por esta razón, es importante que las empresas y los usuarios individuales inviertan en soluciones de seguridad efectivas para proteger sus dispositivos IoT.

Hay varias tendencias en ciberseguridad en el IoT que se esperan para 2023. Por ejemplo, la autenticación de múltiples factores y el cifrado de extremo a extremo se están convirtiendo en estándares para la protección de la información en el IoT. Además, se están desarrollando soluciones de seguridad centradas en la nube que permiten una gestión centralizada y eficiente de la seguridad en el IoT. También se están desarrollando soluciones de detección y respuesta de amenazas en tiempo real que pueden identificar y mitigar los ataques cibernéticos en el IoT antes de que causen daños significativos.

CATEGORÍA	AMENAZA	DESCRIPCIÓN
Ataques /Abusos	Malware	Programas informáticos diseñados para realizar acciones no autorizadas en un sistema sin el consentimiento del propietario. Ocasionalmente ocasionan daños, lesiones o robo de información. Pueden ser de alto impacto.
	Secuencias de <i>Exploit</i>	Código diseñado para aprovechar un punto vulnerable de un sistema. La detección de esta amenaza es difícil y en algunos casos puede tener distintos grados de impacto, desde un impacto leve hasta un impacto grave, dependiendo de los activos afectados.
	Ataques dirigidos	Ataques diseñados con un objetivo específico lanzados durante un periodo de tiempo prolongado y llevados a cabo en secreto. Su objetivo principal es permanecer ocultos para obtener una gran cantidad de información/datos confidenciales o el control total del sistema. Aunque esta amenaza presenta un impacto alto, su detección suele ser complicada y requiere mucho tiempo.
	Denegación de Servicio Distribuido (DDoS)	Varios sistemas atacan un único objetivo para saturarlo y hacerlo inoperativo. Puede llevarse a cabo empleando varios dispositivos colapsando un canal de comunicación o reenviando grandes cantidades de comunicaciones de manera repetida.
	Falsificación de dispositivos maliciosos	Esta amenaza es difícil de detectar, puesto que es difícil diferenciar un dispositivo falso de uno original. Estos dispositivos cuentan normalmente con <i>backdoors</i> o puertas traseras que se emplean para atacar otros sistemas de ICT (Tecnología de la Información y de las Comunicaciones), por sus siglas en inglés, en su entorno.
	Ataques a la privacidad	Estas amenazas afectan tanto a la privacidad del usuario como a la exposición de los elementos en red a personal no autorizado.
	Modificación de información	En este caso, el objetivo no reside en dañar los dispositivos, sino en manipular la información para causar caos u obtener ganancias económicas.

tabla referencia la taxonomía de amenazas del estudio Baseline Security Recommendations for IoT desar

Problemas de seguridad informática que pueden tener las empresas

Los problemas de seguridad informática son una amenaza constante para las empresas en todo el mundo. La cantidad de datos sensibles que las empresas manejan y almacenan en línea, combinados con el aumento de los ataques cibernéticos. Hacen que sea crucial para las empresas tomar medidas de seguridad en serio. A continuación, se describen algunos de los problemas más comunes de seguridad informática que enfrentan las empresas:

Aumento de ataques en redes sociales

Las redes sociales, como Facebook e Instagram, son lugares ideales para los atacantes debido a la cantidad de cuentas activas y la cantidad de tiempo que las personas pasan en ellas. Estos ataques pueden incluir la suplantación de identidad, el phishing y la difusión de malware.

Aumento de la ciberdelincuencia empresarial

Con el aumento del teletrabajo y la dependencia de la tecnología, es probable que aumenten los ataques dirigidos a las empresas. Estos ataques pueden incluir el robo de datos confidenciales, el ransomware y la interrupción de la infraestructura de la empresa.

Ataques a la nube

Con el aumento del uso de la nube para el almacenamiento de datos y la gestión de la actividad empresarial, es importante proteger la información almacenada en la nube. Esto incluye la cifrado de datos y la autenticación de varios factores.

Protección de datos personales de clientes

La sociedad se ha vuelto más reacia a compartir sus datos digitales, por lo que es crucial para las empresas proteger la información personal de sus clientes. Esto incluye la implementación de medidas de seguridad sólidas y la educación a los empleados sobre la importancia de la privacidad de los datos.

Seguridad en torno al 5G

La implementación del 5G llevará consigo nuevos desafíos de seguridad que deben abordarse. Estos incluyen la protección de la infraestructura 5G, la seguridad de los dispositivos IoT conectados y la protección de los datos transmitidos a través de la red 5G.

Conclusiones tendencias de Ciberseguridad 2023

En conclusión, la ciberseguridad es un desafío constante que las empresas deben abordar para proteger sus activos digitales y garantizar la confidencialidad de la información. Las tendencias clave en ciberseguridad para 2023 incluyen la ciberseguridad adaptativa, cognitiva, basada en la nube y en IoT.

Formate con nuestro [curso gratis de Ciberseguridad para usuarios](#):

La ciberseguridad adaptativa se centra en la detección y respuesta automatizada a amenazas cibernéticas en tiempo real. La cognitiva utiliza la inteligencia artificial para mejorar la detección de amenazas y toma de decisiones en materia de seguridad. Por otro lado, la ciberseguridad basada en la nube requiere una mayor seguridad en torno a la encriptación y autenticación de varios factores para proteger la información. La ciberseguridad en IoT es esencial debido al aumento de dispositivos conectados.

Además de estas tendencias clave, las empresas también deben estar alerta a los problemas de seguridad informática, como el aumento de ataques en redes sociales, la ciberdelincuencia empresarial, los ataques a la nube, la protección de los datos personales de clientes y la seguridad en torno al 5G.

Por lo tanto, es esencial que las empresas adopten un enfoque proactivo para abordar estos desafíos y garantizar una ciberseguridad sólida y eficaz.